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2ª Oficina Pensando Gestão de Pessoas no
Fórum Trabalhista de Ribeirão Preto

DATA LOCAL HORÁRIO

28 de setembro de 2022 Google Meet -
Videoconferência

das 10h às 11h50

Pauta

Metas e Saúde

Participantes

Desembargadora Luciane Storer Desembargadora Coordenadora do Comitê Local
de Gestão de Pessoas

Juíza Ana Cláudia Torres Vianna Juíza Titular da 6ª Vara do Trabalho de Campinas -
Membro do Comitê Local de Gestão de Pessoas

Paula Toniatti Secretária de Gestão de Pessoas - Membro do
Comitê Local de Gestão de Pessoas

Aline Praxedes Liporoni Valim Servidora representante da Escola Judicial

Viviana Xavier Geraldo Sardin Diretora da 2ª Vara do Trabalho de Bauru

Edmilson Mercham dos Santos Diretor de Secretaria da 4ª Vara do Trabalho de
Ribeirão Preto

Elisangela Freire Baratto Servidora da 3ª Vara do Trabalho de Ribeirão Preto

Gustavo Moreira da Cunha Diretor de Secretaria da 2ª Vara do Trabalho de
Ribeirão Preto

Lilian Brahm Caetano Servidora da 6ª Vara do Trabalho de Ribeirão Preto

Luciana Elisabeth Beco Neves Diretora de Secretaria da 1ª Vara do Trabalho de
Ribeirão Preto

Marcela Clemente Martin Castilho Servidora da 3ª Vara do Trabalho de Ribeirão Preto

Marcela Granzote Ghidelli
Mestriner Servidora da 3ª Vara do Trabalho de Ribeirão Preto

Marcelo Antonio Zambonini Diretor de Secretaria da 3ª Vara do Trabalho de
Ribeirão Preto

Marli Bertoldo Lopes Servidora da 6ª Vara do Trabalho de Ribeirão Preto
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Nadia Moraes Silva Servidora Chefe da Divisão de Atendimento e
Administração Fórum Ribeirão Preto

Nilson Antonio Cunha Diretor da 6ª Vara do Trabalho de Ribeirão Preto

Patrícia Alessandra Zanelatto Servidora da 6ª Vara do Trabalho de Ribeirão Preto
Rafael Valini da Col Servidor da  2ª Vara do Trabalho de Ribeirão Preto

Raquel de Mattos Piccoli Servidora da 5ª Vara do Trabalho de Ribeirão

Solimar Mellin Campos Azevedo Servidor da 6ª Vara do Trabalho de Ribeirão Preto

Telma de Fatima Camilles de
Lucca Servidora da 2ª Vara do Trabalho de Ribeirão Preto

Convidada

Francielle Barbosa Prado Servidora da Secretaria de Saúde - Psicóloga

A Desembargadora Luciane Storer deu início à videoconferência, cumprimentou todos
os participantes e informou que o tema da oficina eleito no encontro anterior foi “Metas e
Saúde”. Na sequência, apresentou a palestrante convidada Francielle Barbosa Prado,
Psicóloga da Secretaria de Saúde do Tribunal.

Foi compartilhado no chat o link da página do Comitê de Gestão de Pessoas, disponível
na página do Tribunal:
https://trt15.jus.br/institucional/estrutura-do-tribunal/gestor-local-de-gestao-de-pessoas

Prosseguindo, a Desembargadora Luciane Storer passou a palavra à palestrante
Francielle, que se apresentou e saudou todos os presentes. Informou que está
concluindo o Mestrado em “Saúde do Trabalhador” e se disse muito honrada em
participar desse espaço. Iniciou a sua apresentação colocando em reflexão as seguintes
perguntas: “Qual é o papel do trabalho na sua identidade?; “Qual a importância desse
trabalho e como a gente se percebe no mundo?”. Na exposição discorreu sobre a
síndrome do burnout. Ao final, agradeceu novamente o convite e se colocou à
disposição de todos.

A Desembargadora Luciane Storer elogiou a palestra e agradeceu a psicóloga
Francielle pela participação. Informou que o tema é bastante delicado e que o Comitê de
Gestão de Pessoas está trabalhando em uma campanha com o tema burnout,
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juntamente com a Secretaria de Saúde. Abriu um espaço de perguntas dos participantes
para a palestrante.

Após manifestação da Juíza Ana Cláudia Torres Vianna e da Desembargadora Luciane
Storer, a servidora Francielle destacou a importância do acolhimento das equipes nos
casos de afastamento e o Programa de Qualidade de Vida no Trabalho, da Secretaria
de Saúde.

A Desembargadora Luciane Storer ressaltou que a Comissão de Prevenção do Assédio,
a qual preside, como forma de prevenção, apresentou uma recomendação à
Administração sobre a preferência pelo uso das ferramentas institucionais de
comunicação, observando-se também os horários de expediente para envio de
mensagens de trabalho caso seja utilizado o whatsapp e que também não sejam
exigidas mais do que as 8 horas de trabalho.

Na sequência, a Desembargadora Luciane Storer solicitou que a servidora Viviana
Xavier Geraldo Sardin, Diretora da 2ª Vara do Trabalho de Bauru, fizesse uma breve
apresentação do material que foi compartilhado na Oficina realizada no Fórum
Trabalhista de Bauru.

A Servidora Viviana Xavier Geraldo Sardin agradeceu o convite e fez uma exposição
sobre o quadro baseado nos estudos sobre os “Estados de bem-estar no trabalho” e
também sobre os Pontos de Estresse, Recursos Potencializadores (redutores de
estresse) em relação aos Secretários de Audiência, um dos temas da Oficina de Bauru.

Em prosseguimento, a Desembargadora Luciane Storer concedeu a palavra à Juíza Ana
Cláudia Vianna para conduzir a Oficina para a identificação dos pontos de estresse no
Fórum de Ribeirão Preto, para fins de prevenção e enfrentamento, e, ao final, serem
apresentadas propostas para o Comitê de Gestão de Pessoas.

A Juíza Ana Cláudia Torres Vianna agradeceu a Francielle e a Viviana pelas
exposições, pelo material compartilhado e pelas informações apresentadas. Após,
propôs que os participantes do Fórum Trabalhista de Ribeirão apresentassem suas
considerações.

Manifestaram-se na seguinte ordem: a Servidora Luciana Elisabeth Beco Neves, o
Servidor Edmilson Mercham dos Santos, a Servidora Marcela Clemente Martin Castilho,
a Servidora Elisangela Freire Baratto e o Servidor Marcelo Antonio Zamboni .
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Na sequência, prestaram algumas considerações sobre as manifestações acima a Juíza
Ana Cláudia Torres Vianna e a Psicóloga Francielle.

Em prosseguimento, a Secretária de Gestão de Pessoas, Paula Toniatti, agradeceu a
Francielle e a Viviana e destacou ações macro da Secretaria de Gestão de Pessoas, do
Comitê de Gestão de Pessoas e da Administração, tais como atuação da Coordenadoria
de Provimento e Vacância, que acolhe os servidores e presta diversos atendimentos
quanto à movimentação funcional. Também informou sobre o banco de interesse e
especialidades, a gestão por competências e o canal de banco de oportunidades na
página da Gestão de Pessoas. Fez alguns apontamentos quanto à reestruturação e
Secretarias Unificadas, de iniciativa da Corregedoria. Reiterou o canal da Gestão de
Pessoas como contato para as unidades e ressaltou a importância da atuação
preventiva. Comunicou sobre a proposta de redistribuição de cargos dos outros
Tribunais, protocolada como Pedido de Providências no CSJT.

A Secretária de Gestão de Pessoas, Paula Toniatti, compartilhou no chat:
● a enquete da Comissão de Prevenção e Enfrentamento do Assédio Moral e

Assédio Sexual para a identificação de práticas que caracterizem assédio
institucional ou organizacional no TRT da 15ª Região, cuja identificação não é
obrigatória:
https://docs.google.com/forms/d/1dhrKZqJhvIaDrBYLf822BBYyY_KkV05qs6jHdA
O6FuE/viewform?edit_requested=true

● o formulário Banco de Especialidades, para o compartilhamento de habilidades:
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSf7cMkO9gr5bouAvEHM9fGVe8lLC7
PhV3NgIXjd2sY6pgVdaw/viewform?vc=0&c=0&w=1&flr=0

● Banco de Oportunidades, com informações disponibilizadas na Intranet:
https://trt15.jus.br/intranet/gestao-pessoas/banco-de-oportunidades

A psicóloga Francielle solicitou a palavra para informar sobre o Programa de
Psicoterapia aberta, que atende questões mais pontuais e individuais. Informou que
quem tiver interesse pode enviar um email para a Área de Psicologia.

A Juíza Ana Cláudia Torres Vianna devolveu a palavra à Desembargadora Luciane
Storer, que indagou se os participantes teriam apontamentos sobre os pontos positivos
e negativos acerca das Secretarias Conjuntas.

Os Servidores Edmilson e Elisangela apresentaram impressões sobre o projeto que teve
início no Fórum de São José do Rio Preto.
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A Desembargadora Luciane Storer fez apontamentos sobre os levantamentos
apresentados pelos participantes. Destacou que o Setor de Saúde tem o quadro de
pessoal muito reduzido e nas Oficinas e reuniões do Comitê de Gestão de Pessoas tem
destacado parceria com o Sindiquinze, que tem atendimento psicoterápico, e também
que o Comitê apresentou proposta para parceria com psicólogos para que o
atendimento seja ampliado.

Quanto à situação pontual apresentada pela Diretora Luciana, acerca do servidor que
não pode se deslocar para Campinas para a realização de perícia presencial para a
regularização do teletrabalho, sem prejuízo de sua saúde, a Desembargadora Luciane
Storer orientou que o tema seja tratado pela Secretaria de Gestão de Pessoas e pela
Secretaria de Saúde.

Após, a Desembargadora Luciane fez apontamentos sobre as metas, que são
ferramentas para desenvolver melhor o trabalho para a sociedade. Ressaltou que o
Comitê tem trabalhado bastante com a Administração sobre a forma de comunicação e
cobrança das metas, investindo na gestão com saúde. Apresentou considerações sobre
o feedback positivo e sobre políticas institucionais. Destacou o trabalho das Oficinas
como forma de aproximar as unidades da Administração e que o Comitê também
trabalhou na questão do andamento do Programa de Prevenção dos Riscos (PPR),
assim como dos exames periódicos.

Como conclusão, foram aprovadas as seguintes propostas da Oficina:

● melhor esclarecimento sobre a mudança das Secretarias Conjuntas - os pontos
negativos e os pontos positivos do projeto-piloto, para que isso seja melhor
divulgado para as unidades;

● recomendação sobre a forma de comunicação das cobranças, para que seja um
feedback positivo para melhor engajamento das unidades da 15ª;

● atendimento nas unidades pela Secretaria de Saúde - proposta a respeito de uma
agenda do Setor de Saúde para que possa atender as unidades que não são da
sede - Campinas;

● divulgação por e-mail corporativo dos serviços da Secretaria de Saúde para todos
os servidores, principalmente sobre o Programa Qualidade de Vida;

Por fim, a Servidora Luciana Elisabeth Beco Neves apresentou a seguinte sugestão à
EJUD15: cursos voltados para o desenvolvimento humano/autoconhecimento, como foi
o da CNV.
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Quanto ao tema a ser tratado na próxima Oficina, a Desembargadora Luciane Storer
propôs continuar a tratar de metas, cobrança e comunicação, com participação da
psicóloga Célia. Ao final, convidou a todos para continuarem participando dos encontros
e para divulgarem para os colegas, destacando que se trata de comparecimento
voluntário e que é na coletividade e diversidade que aparecem as boas ideias.

Antes do encerramento, a Desembargadora Luciane destacou o trabalho da Comissão
de Prevenção do Assédio, no sentido de que é melhor prevenir do que enfrentar o
assédio.

Por fim, agradeceu a participação e contribuição de todos e, desejando um ótimo dia,
deu por concluída a Oficina.

APROVAÇÃO DA ATA

Divulgada ao Grupo de Trabalho em 10/10/2022

Considerada aprovada em 14/10/2022
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